

025	4UTBM Service communication	L'Est Républicain	2 septembre 2025
		Aire urbaine	rentrée 2025 - promo 27

Sevenans

Les 300 étudiants de la promo 27 ont fait leur rentrée à l'UTBM

Tout juste bacheliers, 300 jeunes ont intégré l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard ce lundi. Accueillis par le directeur Ghislain Montavon dans le grand amphithéâtre, les futurs ingénieurs ont eu en quelques mots un aperçu de ce qui les attend les cinq années à venir.

Plus de 5 000 demandes avaient été adressées à l'UTBM par les lycéens tout juste bacheliers. Pour seulement 300 places. La sélection a été rude. Mais le choix d'autant de lycéens sur Parcoursup est expliqué par la bonne réputation de l'établissement.

En effet, sur 20 000 institutions qui forment des ingénieurs à travers le monde, l'UTBM est classée 1278e... C'est ce qui a séduit six étudiants parmi les plus jeunes de la nouvelle promo 27. Ils sont âgés de 16 ans et, avec deux ans d'avance, s'apprêtent à entamer leurs cinq ans d'études supérieures.

À l'image de Flora. Origininaire de Maïche, la jeune fille est particulièrement intéressée par la filière « génie industriel ». Si elle a choisi l'UTBM, « en dehors de la proximité de chez moi, c'est qu'elle a des filières qui m'intéressent ».

L'université en chiffres

Comme Flora, 300 étudiants qui viennent de toutes les régions de France ont fait leur rentrée ce lundi à Sevenans. Ils vont démarrer par deux années de tronc commun, à ne pas confondre avec une classe préparatoire, avant de s'orienter vers les filières de leur choix. Ils ont été accueillis par le directeur Ghislain Montavon dans le grand amphithéâtre. Une dernière rentrée pour celui qui est à la tête de l'établissement depuis 9 ans, lui-même



300 étudiants ont fait leur rentrée à l'UTBM à Sevenans. Photo Christine Dumas

diplômé de l'UTBM.

Après avoir brossé un portrait de l'université en quelques chiffres (Neuf formations d'ingénieurs ; trois mentions master ; dans la promo sortante, 60 % ont déjà signé un contrat en France ou à l'étranger ; 13 000 diplômés depuis 1999 ; 63 000 m² de surface des locaux répartis sur Belfort, Montbéliard et Sevenans...), Ghislain Montavon a insisté sur plusieurs points, à travers des conseils distillés avec bienveillance.

À commencer par la posture d'étudiants qu'ils doivent adopter le plus rapidement possible. En prévenant les jeunes qu'ils auront une partie du cursus à effectuer à l'étranger. « Si 20 % de nos diplômés depuis 1999 évoluent aujourd'hui à l'étranger, c'est une dimension incontournable quand on est ingénieur. On doit être ouvert au monde ».

Deuxième conseil avisé du directeur : s'intégrer. L'asso-

ciation des étudiants propose plus de 60 activités culturelles, artistiques, sportives. « Nous avons une vie étudiante riche. Je vous encourage à vous insérer dans des clubs, ce qui permet de ne pas vivre seul ces années d'études ».

Si les étudiants intègrent une communauté éducative, M. Montavon a bien rappelé qu'ils intégraient également une communauté de vie. « Avec des droits, des obligations et des interdictions. Ce qui permet de rendre au quotidien le vivre ensemble plus supportable ». Et en ce qui concerne les interdits, le directeur a été très clair sur le harcèlement. Sous toutes ses formes. « Nous avons zéro tolérance à ce sujet ».

Masterclasses sur l'IA

Une des nouveautés de la rentrée universitaire porte sur l'intelligence artificielle. Un sujet que l'UTBM ne découvre pas vraiment, puisque des travaux de recherche sont

menés depuis une trentaine d'années.

« Jusqu'à récemment, dans tous les métiers, l'IA était une affaire d'informaticien. Avec l'apparition, l'accélération, mais également l'apparition de l'IA générative, aujourd'hui, elle est accessible à tout un chacun. Ça va bousculer bien entendu des métiers, mais bousculer également la manière d'apprendre. Et on n'a pas une posture, à l'UTBM, techno positiviste en disant : "c'est super, il n'y a aucune problématique, aucun biais", mais en tout cas, l'enjeu est de pouvoir acculturer l'ensemble de l'établissement très au-delà des informaticiens. On a travaillé depuis plusieurs mois sur une charte informatique pour préciser la position de l'établissement, ainsi qu'un guide d'usage ».

Pour que le plus grand nombre en apprenne le plus possible sur l'IA, des masterclasses seront organisées, afin d'en avoir un usage éclairé.